
 

Hausregeltest Nr. 2 KVF Meißen (für Kader-SR HRT 3) Saison 2011/12  
 
Die Zusendung der Antworten erfolgt für SR:  
 
Kreisoberliga, Kreisliga, SR-Beobachter, Jung-SR: an Ludwig Diener 
(dienerludwig@googlemail.com)  
Kreisklasse, SR-Anwärter: an Robert Zeibig (robert.zeitung@gmx.de)  
Kader-SR: an Julien Wiesemann (wiesel2609@web.de)  

 
Einsendetermin ist der 12. März 2012.  
 
Bitte Art und Ort der Spielfortsetzung sowie zwingende persönliche Strafen angeben! 
 
 

1. Passend zur Jahreszeit: Wie viele Hilfsfahnen bzw. Hütchen (Eckfahnen ausgenommen, da diese 
auch bei sichtbaren Linien aufgestellt werden müssen) können bei schneebedecktem Boden 
aufgestellt werden und welche Linien bzw. Räume werden dadurch gekennzeichnet? 

 
2. Bei einem Zweikampf gerät ein Angreifer über die Torlinie ins Aus. Von dort nimmt er einen Stein 

und versucht, einen Gegenspieler zu treffen. Der Gegenspieler steht dabei im eigenen Torraum, 
kann ausweichen und wird nicht getroffen.  

 
3. Die Mannschaft B erhält einen Einwurf zugesprochen. Der einwerfende Spieler steht dabei deutlich 

mit einem Fuß im Spielfeld, was dem Schiedsrichter allerdings entgeht. Der Assistent bemerkt dies 
und zeigt es mit der Fahne an, woraufhin der Schiedsrichter das Spiel unterbricht. Aufgrund dieses 
Fahnenzeichens beleidigt der einwerfende Spieler nun den Schiedsrichter-Assistenten. 
 

4. Der neutrale Schiedsrichter-Assistent zeigt dem Schiedsrichter an, dass der Ball die Seitenauslinie 
überschritten hat. Der Schiedsrichter erkennt dieses Zeichen erst nach zwei Spielzügen. Jetzt 
spuckt ein Abwehrspieler während des laufenden Spiels in seinem Strafraum einen Angreifer an. 

 
5. Der Torwart hat den Ball sicher gefangen. Er wirft ihn zu einem Mitspieler, der im Strafraum steht. 

Weil der Abwehrspieler einen Gegenspieler hinter sich vermutet, köpft er den Ball in die Arme des 
Torwarts zurück. Muss der Schiedsrichter eingreifen? 
 

6. Eine Mannschaft hat ihr Auswechselkontingent bereits erschöpft und will trotzdem erneut 
auswechseln. Muss der Schiedsrichter diese Auswechslung zulassen? 
 

7. Bei einem direkten Freistoß rund 20 Meter vor dem Tor haken sich Spieler in der am Strafstoßpunkt 
postierten „Mauer“ mit den Armen ein. Einem dieser Spieler wird der Ball gegen den Arm 
geschossen. 

 
8. Der SR verwarnt einen Spieler der Mannschaft A wegen eines Foulspiels und verhängt einen 

direkten Freistoß. Der Freistoß wird schnell ausgeführt und zum Tor verwandelt. Vor dem Anstoß 
macht der Spielführer der Mannschaft B den SR darauf aufmerksam, dass er den Spieler zum 
zweiten Mal verwarnt hat. Der SR muss feststellen, dass die Aussage es Spielführers stimmt. Wie 
verhält er sich? 
 

9. Ein Abwehrspieler führt außerhalb seines Strafraumes einen Freistoß aus und spielt den Ball zu 
seinem Torwart zurück. Da der Ball ungenau gespielt war, läuft ein Angreifer zum Ball, den er auch 
vor dem Torwart erreichen könnte. Daher spielt jetzt der Abwehrspieler den Ball ein zweites Mal, 
kann den Ball aber nur ins eigene Tor schießen. 
 

10. Die angreifende Mannschaft erzielt ein Tor. Nach der Torerzielung stellt der Schiedsrichter fest, 
dass zum Zeitpunkt als das Tor erzielt wurde sich ein Physiotherapeut dieser Mannschaft auf dem 
Spielfeld befunden hat. 

 


